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香港文匯報訊（記者 周曉菁）「川港澳合

作周——走進香港」暨「一帶一路」國際合作

四川推介會昨在港舉行，川港澳現場簽約項目

共29個，簽約金額達209.3億美元。四川省

省長尹力在致辭時表示，香港回歸20周年以

來，在中央政府支持下，川港兩地人民往來更

加密切，交流合作不斷深化，形成了政府規

劃、高層推動、各方參與、互利共贏的良好格

局。他希望，未來川港合作的基礎更加堅實，

條件更加成熟，前景更加廣闊。

尹力介紹，四川素有「天府之國」的美譽，是內地
人口、資源、科教和經濟大省，已與221個國家和

地區建立經貿聯繫，17個國家在川設立領事機構，在川
落戶世界500強企業達321家。他強調，香港是四川第
一大外資來源地和第四大貿易合作夥伴，截至2016年
底，累計設立港資企業4,898家，實際到位港資487億美
元；四川在港企業159家，在港上市川企22家，自CE-
PA實施以來，川港貿易年均增長20%以上。

尹力提五建議深化川港合作
為推動川港更深層次、更廣領域、更高水平的互利合

作，尹力提出五點建議：第一在「一帶一路」建設中進
一步深化合作，共同構建「一帶一路」空中陸上走廊；
其次在自貿區建設上進一步深化合作，加強雙方在貿易
監管、金融創新、投資管理、產能合作、貨物通關等方
面的對接。此外，在以金融為重點的專業服務發展、旅
遊業發展、人文交流等方面都進一步深化合作。

梁振英促把握「帶路」機遇
多位政商界人士亦在發言中力推川港合作。全國政協
副主席梁振英講話時指出，長期以來，香港和四川有廣
泛、密切和互利的合作關係，四川是古代南方絲綢之路
的起點，今日在新的國際合作大氣候下，四川擁有同樣
獨特的優勢。他相信，香港和四川可以進一步合作，發
揮雙方各自的獨特優勢，把握「一帶一路」國際合作倡
議帶來的新機遇，促進兩地和內地夥伴的共同發展。
外交部駐港公署特派員謝鋒認為，與四川舉辦「一
帶一路」國際合作專場活動，可聯合更多內地省份和
香港特區、駐港領團、商會和媒體，依託中國在全球
260多個駐外使領館，充分發揮獨特的信息渠道和人脈
資源優勢，探討打造「內地+香港+X」的三方合作新

模式，使「1+1+1」產生大於3的效果，開闢合作共贏
新天地。
在現場，川港兩地簽約項目為26個，簽約金額204億
美元。其中，投資四川項目17個，投資金額183億美
元，涵蓋綜合開發、農業、文旅、衛生、製造業、教
育、金融、能源等行業；投資境外項目3個，投資金額15
億美元，涉及金融、能源行業；貿易項目6個，貿易金額
6億美元，涵蓋飛機融資租賃、果蔬農產品供港、食療飲
料出口等。大公文匯傳媒集團與天府新區成都管委會簽

署「海外華文傳媒國際交流中心」項目，旨在匯聚華語
力量，傳播中華聲音，打造華媒高地，助推成都發展。
另外，川澳簽約項目3個，簽約金額為5.3億美元。
中聯辦副主任仇鴻，成都市委書記范銳平，署理

財政司司長劉怡翔，南豐集團董事長梁錦松，全國
政協常委余國春、胡定旭，全國政協委員蔡冠深、
羅康瑞、張茵，世茂集團董事會主席許榮茂，大公
文匯傳媒集團副董事長兼總經理歐陽曉晴等嘉賓出
席了是次活動。

川港澳合作周推介會簽209億美元

中國經濟特 刊

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報
道）滬深大市周二均表現平庸，滬綜
指僅微升0.1%，深成指與創業板指更
遜，均以綠盤報收。惟上證50指數可
圈可點，明顯跑贏大市，漲幅錄得逾
1%。上海證券交易所副總經理徐毅林
表示，當前成熟理性的投資風氣正在
形成，藍籌股是價值投資的主要標
的。

非理性追漲殺跌有所降溫
徐毅林指，當前證券投資者佔比當

中散戶比較多，大資金容易濫用資金
持股優勢，過度投機炒作概念股，助
長投機之風。他透露，上交所近期正
從嚴整治概念炒作亂象，引導價值投
資風氣，包括嚴查異常交易，對各炒
作賬戶及時採取書面警示、暫停當日
交易、限制交易等措施，並取得了一
定成效，抑制了雄安新區、周期性商
品價格上漲等概念炒作進一步發酵，
市場非理性追漲殺跌有所降溫。
另據中證登公佈的最新數據，中國

證券市場上周(8月14至18日)新增投資
者數33.34萬，前值為32.71萬，環比
增加1.93%。
早盤滬指小幅高開，隨後快速下行

翻綠，後又在金融股和資源股帶動
下，掉頭向上，午後維持小幅震盪，
創業板指數反彈乏力，再度跌破5日
線。上證50指數高開高走，午後重新
創業板指報 1,814 點，跌 14 點，或
0.78%。兩市共成交4,846億元（人民幣，
下同），其中滬市錄得2,229億元。
保險、稀土永磁、豬肉概念、小金

屬、航天航空、電信運營升幅居前。中
國聯通再次開盤一字漲停，盤中曾短暫
打開，但很快又封住漲停，收市報9.04
元，股價創兩年內新高，全日換手率為
3%，較前日的0.1%明顯提升，成交則
錄得62億元，大資金巨量博弈。
貴州出台最嚴禁酒令，A股「喝酒」

行情迅速降溫，水井坊急挫近6%、酒
鬼酒跌近5%，貴州茅台相對抗跌，小
幅收綠，微幅下行0.5%。

■圖為四川推介
會簽約現場。
香港文匯報記者

曾慶威 攝

■梁振英（左一）和謝鋒（左三）出席川港澳合作周活動。左二為四川省省長尹力。 香港文匯報記者曾慶威 攝

新經濟新動力系列（五）

數碼科技讓智慧生活其樂無窮數碼科技讓智慧生活其樂無窮

以往我們要運送貨物需要電召客貨車，但並不是每個召車電台都有貨
車待命，跟逐一跟貨車司機溝通也很費時。GOGOVAN就為用戶提供
一個平台，用手機程式就能隨時召車，而且有GPS定位功能，用戶在哪
兒上車、司機的真實位置都實時顯示，彈指之間就為用戶解決物流貨運
難題。
2013年創辦的GOGOVAN是一個連接用戶和貨車司機的物流平台，

今天更成為手機召叫客貨車服務的代名詞。有別於傳統的電召貨車服
務，用戶只需在手機程式輸入起點、使用時間及目的地就能自動報價，
快捷方便。
今天GOGOVAN已是巿民日常生活經常用到的應用程式之一，全球

據點包括香港、新加坡、韓國、中國大陸、台灣等國家及地區，連繫逾
18萬位司機。在開發初
期GOGOVAN得到「數
碼港創意微型基金」的資
助來開發雛型，及後更得
到「數碼港培育計劃」的
資金、業務諮詢及建議開
拓業務。目前GOGOV-
AN已獲多輪融資，被視
為香港最具發展潛力的初
創公司之一。

以前要親身處理的事，今天在手機已能彈指之間完成。試想像自己每
個禮拜搶到廉航機票後，喝着咖啡跟友人討論行程時，已能直接用
KLOOK手機程式預訂好整個行程需要的東西，由WiFi蛋、電話卡、
交通、入場門票，到平時很難找到的特色體驗，都在一杯咖啡的時間已
能完成以前花費一整天才能安排好的事。
旅遊產品預訂平台KLOOK就實現了這些智慧旅遊體驗，讓用戶用手
機程式輕鬆預訂旅遊目的地的門票、交通，甚至參加當地的深度旅遊
團，體驗當地風土人情和特色活動。隨着年輕一代喜愛自主及即興的旅
遊模式，KLOOK讓他們能在短時間內預備好行程安排，更能發掘旅行
團和旅遊指南沒有的特別體驗。
2014年創辦的KLOOK也是數碼港培育公司之一，創辦人王志豪
「賣樓創業」的經歷更讓人捏一把汗，但隨着加入數碼港培育計劃得到
各種支援配合發
展，手機程式總下
載數已超過300萬，
公司在全球團隊已
超過300人，今年初
更獲得3,000萬美元
的B輪融資，成功
為自助旅遊體驗帶
來新的革命。

今時今日的現代

都市人都離不開數

碼科技，據政府統

計署4月公布的調

查，2016年香港智

能手機的滲透率已

達到85.8%，10歲

及以上的智能手機

使 用 者 多 達 550

萬。加上穿戴式科

技和物聯網裝置日

益普及，香港要成

為真正智慧城市可

能只是一步之遙。

莊榮文：生活插上了數碼化的翅膀

數碼科技與大眾生活息息相關，在內地要是沒帶手機出門，幾乎是寸步難行。
在政府資訊科技總監辦公室策動的「2017互聯網經濟峰會」上，國家互聯網

信息辦公室副主任莊榮文就直言數碼經濟已滲透到每一個層面，由穿梭於街巷的電
商快遞員、無處不在的二維碼，到方便快捷的手機支付，數碼經濟為人類生活帶來
巨大變革，儼如為生活插上數碼化的翅膀，創造了全新的經濟發展模式。

善用物聯網大數據預知事故及早提防
智慧生活離不開智慧城市，貨訊通公司首席商務總監Lionel Louie在峰會中透露
運輸業怎樣利用大數據及人工智能，實時監控航程期間的天氣、碼頭狀況，讓運輸
公司提前作出應變。華為技術有限公司無線市場總裁王宇峰亦指可透過物聯網實時
掌握扶手電梯等設施的零件狀態，在出現問題前提前警示就能阻止事故發生，保障
市民安全。

數碼港讓智慧生活點子能有機會實現
智慧生活不能單靠政府和大企業，初創企業激盪創意也在不同層面為智慧生活帶

來不同的精彩點子。數碼港主席林家禮直言「創新創業」是香港新經濟的引擎，而
數碼港多年來致力孕育創意創新數碼科技項目，例如物流應用程式GOGOVAN、
特色旅遊體驗平台KLOOK等，讓創意開花，惠及市民大眾。未來三年，數碼港
將扶植更多創業家，讓更多精彩點子融入巿民生活。

■數碼港是香港數碼科技搖籃，未來三年將扶植更多創業家，讓更多精彩點子融入巿民生活。

讓即興旅遊也能玩到盡的旅遊體驗

■國家互聯網信息辦公室副主任莊榮文

讓生活化繁為簡


